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本報與央視合辦第六屆財經論壇

曾俊華：港可成財資中心

論壇昨日於尖沙咀洲際酒店舉行，吸引數百名各
界精英共襄盛會。財政司司長曾俊華、大公報董事長
兼社長姜在忠、央視財經頻道總監助理陳紅兵、中國
銀行（香港）有限公司副董事長兼總裁岳毅、寶塔石
化集團董事局主席孫珩超先後為論壇致辭；滙豐銀行
亞太區董事總經理兼大中華區首席經濟學家屈宏斌、
香港中國金融協會副主席兼華泰證券首席經濟學家陸
挺，以及國泰君安國際集團主席兼行政總裁、香港中
資證券業協會永遠名譽會長閻峰三人就最新經濟發展
形勢進行討論。

曾俊華在致辭時表示，中國改革開放30多年，經
濟高速發展，目前內地已成為全球第二大經濟體，是
推動全球經濟發展的主要動力，成績有目共睹。他指
出，內地和香港的經濟發展一直相輔相成，互惠互利
，香港作為國際金融中心，擁有透明和完善的金融市

場，自由流動的資訊和資金，匯聚各行各業的專業人
才，加上公平的市場、廉潔法治的社會和廣闊的國際
網絡，一直是把外資 「引進來」和協助內地企業 「走
出去」的最佳門戶。

人幣存款減 中長期影響微
對於日前國家 「十三五」規劃建議提出期望 「提

升港澳在國家經濟發展和對外開放中的地位和功能」
，曾俊華認為，香港在國家推進金融改革方面，可以
作為人民幣國際化的優質 「試驗田」和 「防火牆」，
協助內地資本市場逐步開放，跟國際接軌。他分析指
，香港作為最重要的離岸人民幣中心，推進人民幣國
際化，加上 「滬港通」及 「基金互認」等措施，通過
香港做人民幣貸款及貿易，人民幣即時支付系統最近
已突破了一萬億元。至於最近在港人民幣存款量減少

，曾俊華指出，首三季人民幣跨境貿易結算總額仍增
加16%，港存款量略減於中長期而言不會有太大影響
，相信香港仍有潛力發展成為亞洲主要的財資中心。

除了金融改革，曾俊華認為，香港亦可與內地分
享在推動自由市場運作方面的經驗，協助推動內地深
化經濟改革。他強調，香港優良的營商環境，以及完
善的市場監管制度，促進貨物、資金、人才在香港自
由流通， 「這些獨特的優秀條件已經在國際上成為香
港的金漆招牌，亦是香港多年來賴以成功的基石」。

籲把握機遇保持長期繁榮
另外，曾俊華預計，隨着國家 「一帶一路」策略

逐步落實， 「一帶一路」沿線的新興市場將為香港各
行各業帶來前所未有的發展機會。他相信以人民幣進
行的跨國貿易和投資活動一定會不斷增加。而 「一帶
一路」沿線的大型基建工程，包括鐵路、公路港口和
能源等項目會陸續推行，對資金的需求將會大量增加
。曾俊華強調，香港會把握 「一帶一路」的機遇，利
用多元化投融資平台的優勢，爭取成為 「一帶一路」
的理想融資中心，並且加速提升人民幣在國際貿易和
金融市場的地位。

曾俊華最後呼籲香港各界繼續同心合力，努力將
優勢轉化為動力，把握國家多方面發展提供的機遇，協
助國家推動改革，使香港經濟能夠長期保持繁榮穩定。

「央視財經論壇．香港」是《大公報》與中央電
視台財經頻道共同打造的品牌，今年已是連續第六年
在香港舉辦，由寶塔石化有限公司大力支持。過去五
年，論壇分別以 「領軍者問答中國經濟」、 「人民幣
國際化」、 「回歸實體經濟─實業的品質」、 「啟
動轉型升級的力量」、 「中國金融改革的機遇與挑戰
」為主題，在香港政商界展開熱烈討論，引起海內外
廣泛關注。
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【大公報訊】記者張婕舒報道：《
大公報》董事長兼社長姜在忠昨日出席
「央視財經論壇．香港」時指出，香港

在中國金融力量崛起進程中必能充分發
揮自身優勢，在人民幣國際化、亞投行
推進過程中發揮不可替代的作用。他希
望香港繼續做好中國與全球金融聯繫的
中轉站，搭上國家發展的快車，再上一
層樓。

《大公報》與中央電視台財經頻道
昨日共同舉辦第六屆 「央視財經論壇．
香港」。姜在忠致辭時指出，近年世界
經濟格局不斷變化，國際經濟金融力量
此消彼長，當中最明顯的一個變化就是
中國力量的崛起。香港作為中國金融改
革發展的重要組成部分，在中國金融力
量崛起過程中，必能充分發揮自身優勢
扮演重要角色，例如在人民幣國際化、
亞投行進程中發揮不可替代的角色和作
用。

取長補短增強優勢
姜在忠又指出，世界經濟金融格局

不斷發生改變，香港仍需取長補短、不
斷增強自身優勢，結合國家改革開放政
策，明確角色和定位，才能夠繼續發揮
真正不可替代的作用。 「我們期待香
港繼續做好中國與全球金融聯繫的中轉
站，搭上國家發展的快車，再上一層樓
。」

姜在忠續說，隨着中國經濟總量躍
居全球第二，中國正在尋求從一個經濟
大國走向經濟強國，而金融強國是大國
發展為經濟強國的必經階段。中國近兩
年對內加快推進金融改革，對外積極推
進人民幣國際化，參與建設金磚銀行、
上合組織開發銀行，更是成功主導了亞
投行的成立，國家在國際金融體系中的
話語權不斷提升，國際金融格局發生改
變已是大勢所趨，國與國之間的金融關
係將更加錯綜複雜。

姜在忠強調，金融是現代經濟的核心，是資源
配置的樞紐，實體經濟則是金融生存發展的根本。
因此，處理好實體經濟和金融的關係，對保障一國
經濟社會持續穩定發展至關重要，現時在鼓勵金融
創新的同時，我們亦應考慮如何有效引導資金進入
實體經濟，防範過度流入資本市場形成空轉，應讓
實體經濟有利可圖，而非讓很多實體企業家抽身而
出，這是世界經濟新格局下給中國自身發展提出的
一大難題和挑戰。

【大公報訊】記者張婕舒報道：中央電視台與《
大公報》攜手，連續第六年在香港舉辦 「央視財經論
壇．香港」，中央電視台財經頻道總監助理陳紅兵昨
日在論壇上指出，港資佔內地累計吸引外資的50%，
因此選擇香港進行 「世界經濟格局下的金融關係」討
論十分恰當。他續指，金融為經濟發展 「三駕馬車」
提供良好運作平台，決定其是否有持續發展動力，應
探討如何進一步做好金融工作。

陳紅兵昨日於論壇致辭時，用 「來對了」、 「選
對了」、 「做對了」來形容論壇的舉辦。他指，港資
佔內地累計吸引境外投資總額的一半，香港是探討財
經問題的重要平台，加上日前國家 「十三五」規劃建
議提出加強人民幣雙向開放，世界貨幣基金亦將討論
是否將人民幣加入 「特別提款權」，證明論壇主題 「
世界經濟格局下的金融關係」選擇恰當。陳紅兵又指
，央視財經頻道一直關注國際國內金融動態，佔據全
國電視財經節目市場份額的85%，而今次財經論壇嘉
賓濟濟一堂，開始前的交流已讓他收穫許多。

陳紅兵指出： 「我們總說經濟發展要靠三駕馬車
：投資、出口與消費，但我們很少考慮到這三匹馬要

拉好車，必須要吃草要喝水，要有好的平台，而要
讓這三匹馬膘肥體壯得靠金融。」他認為，要為中
國經濟出力， 「馬」的成色如何要看金融。

陳紅兵說，在金融領域，民營銀行的成立、存
款保險制度的實行、金融准入的放寬，都進一步建
立完善了國內的金融體系，構建了良好的金融環境
，用市場的力量讓資本流動起來，真正為企業降低
融資成本、讓投資消費出口更具活力。 「中國金融
讓這三匹馬成色更好，才能為把馬車拉得更快；同
時，這三匹馬的續航能力也要靠金融！」他指出，
中國經濟正在不斷與世界經濟融合、愈來愈多的中
國企業走向了海外，跨境資本流動與經濟合作也愈
來愈多，而隨着亞投行的成立、人民幣國際化進程
不斷推進，世界經濟格局正在快速變化發展，我們
與海外的經貿往來勢必會出現高速增長，對金融服
務的需求也會更高。 「要想跟上中國經濟國際化的
腳步、為經濟發展出好力，無論是投資消費還是出
口，哪匹馬都離不開金融給它增加續航的動力與持
久力。」

陳紅兵又指， 「馬」的力量匯聚的平台也要靠

金融。目前，中國在網際網路金融、表外業務、影子
銀行等方面都制定了相關的監管政策；而隨着中國金
融體系不斷融入全球金融大框架之中，我們需要與各
國探討形成一個合作機制，以求各國的 「三駕馬車」
都能在同一個國際框架下和平有序地共處，進而形成
合力，這不僅是對本國金融體系的完善，更是對全球
金融體系的重要補充。

陳紅兵：搞好金融推動經濟

大公報記者 文軒 張婕舒
鄭雷 林少權 蔡文豪（圖）
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▲《大公報》董事長兼社長姜在忠希望，香港繼
續做好中國與全球金融聯繫的中轉站，搭上國家
發展的快車，再上一層樓

▶▶財政司司長財政司司長
曾俊華指出曾俊華指出，，
香港作為最重香港作為最重
要的離岸人民要的離岸人民
幣中心幣中心，，有潛有潛
力發展成亞洲力發展成亞洲
主要財資中心主要財資中心

▲ 「2015央視財經論壇．香港」 盛大舉行，數百
名各界精英出席，場面熱鬧
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